



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LAS OTRAS CHEROKEES

El Órgano de Administración Judicial (OAJ), encabezado por Néstor Vargas, habría asignado de manera directa un contrato por 252 millones de pesos para la adquisición de 571 vehículos a un proveedor: Jet Van Car, propiedad de Cuauhtémoc Velázquez y Teresa López. El destino de las unidades son los altos mandos del Tribunal Electoral y de la Suprema Corte. La decisión, avalada por el pleno del OAJ, se hizo pública el 23 de enero, y argumenta la necesidad de renovar el parque vehicular del Poder Judicial de la Federación debido a fallas recurrentes en las unidades existentes. No obstante, en la comunicación oficial no se anexaron los análisis mecánicos, financieros, operativos ni de seguridad que respalden la magnitud de la compra o el mecanismo de adjudicación directa a pesar del monto del contrato, en los registros públicos del Gobierno federal no se identifica a la empresa beneficiaria. Sin embargo, fuentes del propio Órgano de Administración Judicial señalaron que del total de unidades adquiridas, 124 corresponden a vehículos híbridos y/o eléctricos, no se detallaron costos adicionales asociados, como consumo de energía o la instalación de infraestructura de recarga que hoy no existe. Los de Jet Van Car han hecho negocios con el gobierno desde el sexenio de Felipe Calderón. Entre 2010 y 2026 tienen 825 contratos federales que sumados alcanzan los 19 mil millones de pesos, según datos del portal Compras MX. Lo interesante es que la empresa en la administración de Andrés Manuel López Obrador fue inhabilitada por incumplimientos contractuales y sus contratos fueron puestos bajo observación por la Auditoría Superior de la Federación y por temas fiscales se dio vista al SAT.

La Fiscalía General de Guanajuato desplegó agentes del Ministerio Público, de investigación criminal y periciales para procesar el campo de fútbol en la comunidad de Loma de Flores, en Salamanca, donde 11 personas fueron asesinadas y 10 lesionadas y resultó que al menos cinco de los fallecidos que fueron identificados como parte de una empresa de seguridad privada ligada al CJNG. Los estatales mantienen la coordinación con autoridades federales para reforzar la seguridad en la zona. El secretario de Gobierno del estado, Jorge Jiménez, dijo que la instrucción de la gobernadora, Libia Dennise García Muñoz Ledo, es brindar todo el apoyo, hacer equipo y responder con coordinación. El ataque fue perpetrado por el Cártel Santa Rosa de Lima. Las líneas de investigación señalan la participación de Moisés Soto, líder de



"Los Marros", que opera bajo el mando de Mario Lara, conocido como Negro, Camorro o Gallo, dedicado a la distribución de droga, homicidios y extorsión en Irapuato. Mario Lara es un generador de violencia en Irapuato, Salamanca y Celaya; cuenta con orden de aprehensión por homicidio calificado para ejecución de sentencia y se le relaciona con secuestro, extorsión, homicidio, venta de droga, desaparición forzada de personas.

Pues no hubo nada nuevo bajo el cielo de Oaxaca. Si bien se empujó la consulta de revocación de mandato, lo cierto es que casi nadie fue a votar. Y es que de acuerdo a la Ley, para que fuera vinculante se debe alcanzar el 40%, pero nadie tiene la esperanza de alcanzar dicho número. Nos dicen que por eso mismo es la tranquilidad de todos en Morena, se pensaba hace un par de semanas quizás invitar a ir y a votar por la transformación y no la revocación. Las más de 500 mil firmas que lograron para hacer la consulta fue una cifra que sorprendió a propios y extraños. Ya con las cifras oficiales lo que vemos es una bajísima participación, pero favorable al gobierno.

La tormenta invernal en Estados Unidos es monitoreada en México. No solo por el tema de gas natural que viene de Texas, sino también por fallas eléctricas que puede haber en estados del norte de nuestro país. Nos dicen que la Coordinadora de Protección Civil, no ha dormido, y le falta un buen café, ya que las próximas 24 hrs son las más críticas. En Chihuahua y Durango ya hay nieve y la ola gélida en otros estados, se deja sentir. Las autoridades se encuentran alerta pero, ya hay varias organizaciones civiles de padres de familia que llaman a suspender labores al menos un par de días. Nos dicen que la decisión es de cada estado.

La Comisión Permanente ratificó el nombramiento de Alejandro Gertz Manero como embajador de México en Gran Bretaña. El exfiscal ya está contento, nos dicen que estaba extrañado de que todo el proceso se dilatara tanto, pero se le tranquilizó diciéndole que todo iba normal por tiempos en comisión permanente. Nos dicen que es cuestión de días para que pueda salir del país para entregar cartas credenciales y entrar en funciones en el sistema diplomático nacional. Y nos mencionan, que en la Secretaría de Relaciones Exteriores lo tienen cerca para que se le pueda asesorar ante cualquier duda, pero que, de todos modos, es un personaje muy tranquilo y no va a dar lata de más.

PD: En Campeche, el ex rector José Alberto Abud fue vinculado a proceso por delitos contra la salud. El académico difundió un video acusando persecución política, sin que hubiera reacciones de apoyo de la comunidad universitaria. Desde Campeche comentan que el video lo realizó para victimizarse y desviar la atención pública al tema central que se zanjará con la realización de la prueba antidoping de él y sus colaboradores detenidos.